

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

Los trabajos en las obras de defensa se van llevando a cabo con una lentitud extraordinaria. El número de obreros es escaso.

Todo esto se debe a la falta de créditos, pues con ellos tomarían gran impulso las obras.

El señor Alcalde espera recibir de hoy a mañana un crédito de 50.000 pesetas, con lo cual se colocarán mayor número de braceros y los trabajos entrarán en período de actividad.

Todo el mundo sabe que el odio del moro al judío es irreconciliable; odio de raza, implacable y feroz.

Todo el mundo sabe también que el colonato francés se apoya en las organizaciones sefarditas de Marruecos para extender su acción por su zona de protectorado. Pues bien, en estos días se está celebrando en Ceuta las primeras sesiones de la «Asamblea Hispano-Sefardi», que no es más que una maniobra de las organizaciones francesas sefardistas para entorpecer nuestra acción en Africa poniéndonos enfrente a la población mora que mira con asco y repugnancia al judío.

Esperemos a ver «la importancia de los fines políticos que con dichos actos de aproximación judía se persiguen». Creemos que «esos fines» no se escapan a la fina perspicacia del claro talento del marqués de Lema.

Ha fallecido en Madrid el capitán general don Fernando Primo de Rivera, rodeado de sus deudos y del asistente que desde hace muchos años tenía a su servicio.

El marqués de Estella, que a pesar de su avanzada edad (dentro de unos días iba a cumplir noventa años), hacía vida ordinaria; estuvo en Palacio en el banquete con que se celebró el día 17 el cumpleaños de Don Alfonso, y en los días posteriores ninguna novedad en su estado de salud hacía presagiar el desenlace fatal ocurrido. Se sintió ligeramente enfermo, y a pesar de los cuidados con que rápidamente fué atendido, su naturaleza no pudo resistir más, rindiéndose al peso de los años.

El capitán general don Fernando Primo de Rivera y Sobremonte nació en Sevilla el día 24 de julio de 1831.

Ingresó como cadete en el Colegio General Militar el 20 de noviembre de 1811, siendo promovido a subteniente el 8 de julio de 1847; se le concedió por mérito de guerra el grado de teniente el 7 de mayo de 1848, ascendiendo a teniente el 20 de noviembre de 1862; a capitán, el 5 de mayo de 1865, y comandante, el 5 de abril de 1865.

Todos los empleos sucesivos los obtuvo por méritos de guerra, ascendiendo a teniente coronel el 22 de julio de 1866; a coronel, el 11 de diciembre de 1868; a mariscal de campo, el 10 de julio de 1872, y a teniente general, el 24 de marzo de 1847.

Fué promovido a la dignidad de capitán general de Ejército el 5 de noviembre de 1895.

Contaba, al morir, sesenta y siete años de servicios en el Ejército, y cumplía los noventa de edad el 24 de julio próximo.

El general Primo de Rivera, cuya historia militar es conocida, hizo la campaña del Norte y también peleó en Cuba, y su actuación como gobernador general de Filipinas fué benéfica en extremo, acabando con el bandolerismo que allí imperaba. En la política ocupó altos cargos y

se hallaba en posesión de las principales condecoraciones y distinciones extranjeras y españolas, entre ellas el Toisón de Oro.

El actual Capitán general de esta Región, D. Miguel Primo de Rivera, era sobrino del finado, por cuya razón ha ido a Madrid y no asistirá, como estaba anunciado, a la terminación de la Campaña Logística que están practicando en esta demarcación militar las principales fuerzas del ejército de esta Región.

De Sociedad

Notas varias

Ha dado a luz un precioso y robusto niño la esposa de nuestro buen amigo don José Martínez, profesor del Colegio Politécnico, a quien felicitamos cordialmente.

Tanto la madre como el recién nacido se hallan en perfecto estado de salud.

—Ayer tarde y en la parroquia de Santa María de Gracia, recibió las regeneradoras aguas del bautismo la preciosa niña que hace días dió a luz la distinguida señora doña Magdalena Aznar, esposa de nuestro amigo don José María Pelegrín.

A la neófito se le impuso el nombre de Lolita.

Reciban los padres nuestra enhorabuena.

Primera Comunión

Para conservar siempre un grato recuerdo de tan feliz día háganse los retratos

Casa de Casañ, Osuna. 3
Venta de material fotográfico de todas clases, Kodak, Ies, Ernemann y Gevaert; también se revelan placas, películas y se hacen positivas.

Teatro Circo

Las Golondrinas

Anoche se estrenó en este teatro el drama de Rusiñol «Las Golondrinas».

Consiste su argumento en una troupe de *saltimbanquis* que en un carro-casa recorren los pueblos divirtiéndose al público y ganando miserable sustento.

Cecilia, mujer de Puck, hastiada de esa vida, se fuga con un Barón buscando otro ambiente y rodeada de admiradores y ostentando lujo en trajes y joyas y luciendo su belleza se dedica a trabajar en escenarios.

Sus antiguos camaradas han salido de su triste postración y también trabajan en teatros y circos y en uno de estos se encuentran de nuevo.

Lina, jovencita de la troupe, se halla enamorada de Puck.

Al encontrarse con Cecilia, Puck siente grandes celos y desdén por ella la ahoga.

Lina, que también celosísima y nerviosa en sumo grado ha expulsado a Cecilia de su habitación, al ver la agitación de Puck inmediatamente después del crimen, y darle éste cuenta horripilante de él, le declara su pasión y se echa en sus brazos.

El decorado precioso. La interpretación acertada, sobre todo por las señoras Adams y Bravo y los señores Nieva, Bravo y Ortiz.

Esta noche, a las diez, «Padres» P. Lillo.

Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA
Especialista en partos y matris.—Tratamiento de las enfermedades venéreas sífilíticas
Consulta de Medicina general
de 12 a 1 y de 8 a 6

Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2.º derecha

¿Por qué tantos miles de niños se crían con GLAXO?

1.º Porque es maravilloso, tanto para criarlos como para ayudar a criarlos.
2.º Porque dando el GLAXO a niños desnutridos, raquíticos, con diarreas o que devuelvan todo lo que toman; pocos días mejoran de un modo tan radical, que no parecen los mismos.
Y 3.º Porque aunque el GLAXO parezca más caro, es el más barato de todos los productos, pues para un mismo gasto el niño aumenta más de peso con GLAXO que con ningún otro alimento, lo que se ve con pocos días de prueba.
El GLAXO es la mejor leche de vacas de Nueva Zelanda, apropiada al estómago humano. El mejor alimento táctico de ancianos y enfermos.

Úsese el biberón GLAXO; es el biberón perfecto.

Agentes exclusivos en España, Portugal, Gibraltar y Marruecos:
Sebastián Tauler y C.ª, Montera, 18-MADRID

Representante en Cartagena: PEDRO LOPEZ VELEZ, Palma 12.

CONCESION DE AUTONOMIA

La nueva ley constitucional de Irlanda

El gobierno inglés, siguiendo la norma de conducta que se trazó hace algunos años, ha adoptado para Irlanda un sistema de gobierno análogo al que tiene establecido para las colonias del Imperio. Con él es de esperar que encuentre encauzamiento el problema irlandés, que tanto viene preocupando a la opinión pública inglesa.

Se conoce ya el texto de la nueva ley de autonomía. Es interesante, pues, conocer sus más importantes disposiciones.

Son las siguientes:

Contenido de la ley

La ley constitucional de Irlanda establece un Parlamento para Irlanda del Norte y otro Parlamento para Irlanda del Sur; un gobierno para Irlanda del Norte, dirigido por ministros que deben ser miembros del Parlamento de Irlanda del Norte y responsables ante él, y otro gobierno para Irlanda del Sur, dirigido por ministros que deben ser miembros del Parlamento de Irlanda del Sur y responsables ante él.

Aunque al principio existirán dos Parlamentos y dos gobiernos en Irlanda, la ley proyecta y facilita la unión entre el Norte y el Sur y facultará a ambos Parlamentos para que, por mutuo acuerdo y unidad de acción, pongan fin a la separación y establezcan un Parlamento y gobierno únicos para toda Irlanda. En el interin, se ha creado un lazo de unión por medio del Consejo de Irlanda, que se compondrá de 20 representantes, elegidos por cada Parlamento, y un presidente, nombrado por el virrey de Irlanda.

Manera de constituirse los Parlamentos

Cada Parlamento comprenderá una Cámara de los Comunes y un Senado. Los miembros de la Cámara de los Comunes serán elegidos por el pueblo de Irlanda (varones y hembras), por el sistema de representación proporcional.

Atribuciones de los Parlamentos

Sería imposible dar una lista completa de los asuntos en que los Parlamentos pueden intervenir; pero una detallada relación comprende algunas de las cuestiones sobre las cuales pueden hacer nuevas leyes o alterar las existentes.

Atribuciones de los gobiernos

Todos los asuntos comprendidos en la jurisdicción de los Parlamentos de Irlanda del Sur e Irlanda del Norte serán administrados por los gobiernos del Sur de Irlanda y del Norte de Irlanda, respectivamente. Habrá ministerios separados en Irlanda del Norte y del Sur.

La Administración irlandesa se encontrará, pues, por vez primera bajo la dirección irlandesa. Antes de la ley de Unión, aún en la época del Parlamento de Grattan, no había ministros irlandeses.

Atribuciones del Consejo de Irlanda

A fin de asegurar la necesaria administración uniforme en toda Irlanda, se han reservado tres cuestiones a la exclusiva jurisdicción del Consejo de Irlanda, que son: ferrocarriles,

pesquerías y enfermedades contagiosas del ganado.

Además, el Consejo tendrá facultad para aprobar proyectos de ley particulares referentes a asuntos que afectan a intereses comunes a Irlanda del Norte y del Sur.

Hacienda pública

Únicamente hay tres clases de impuestos, excluidos de las atribuciones de ambos Parlamentos, que son: Aduanas y Consumos, impuestos sobre la renta (incluso la sobretasa) y cualquier otro impuesto sobre beneficios. Tampoco podrá establecer un impuesto general sobre el capital. Aparte de estas excepciones, cada Parlamento tendrá facultad para imponer los impuestos que estime convenientes, cobrarlos directamente e ingresarlos en su propio erario.

No es posible determinar exactamente de antemano el importe de los ingresos de que los Parlamentos podrán disponer para atender a las necesidades de sus respectivos gobiernos; pero se calcula que podrán disponer entre ambos, en el supuesto de subsistir las actuales bases de ingresos y gastos, de un exceso de más de siete millones y medio, de libras esterlinas, después de pagar la contribución para las cargas del Imperio y satisfacer el coste de los servicios reservados, administrados aún por el gobierno del Reino Unido y el de sus propios servicios.

Participación de Irlanda en los gastos y obligaciones del Imperio

Irlanda debe contribuir anualmente a satisfacer las cargas del imperio. Para cada uno de los dos primeros años la contribución se fija «provisionalmente» en 18 millones de libras, el 56 por 100 de cuya suma debe ser satisfecho por Irlanda del Sur, y el 44 por 100 por Irlanda del Norte.

Poder judicial

El actual Tribunal Supremo de Irlanda se abolirá, y en su lugar habrá un Tribunal Supremo para Irlanda del Sur y otro Tribunal Supremo para Irlanda del Norte, y un Alto Tribunal de Apelación para toda Irlanda, el cual entenderá en las sentencias dictadas por los nuevos Tribunales Supremos. De las resoluciones del nuevo Alto Tribunal de Apelación de Irlanda podrá apelarse ante la Cámara de los Lores.

Asuntos excluidos de la Jurisdicción de los Parlamentos y gobiernos

Algunos asuntos están expresamente excluidos de las atribuciones de los dos Parlamentos y gobiernos. Se distribuyen en dos grandes grupos: primero, asuntos de la competencia del imperio, y segundo, asuntos que afectan a la industria y comercio exterior.

Dentro del primer grupo están: la Corona, la declaración de guerra o arreglo de la paz, Tratados y relaciones internacionales, y los asuntos referentes a las fuerzas navales, de tierra y aéreas. El segundo grupo comprende el comercio con lugares fuera de la competencia del Parlamento, navegación marítima, marina mercante, etc.; también derechos de Aduanas y de consumos; pero al hacer la Unión irlandesa, la Junta mixta de Hacienda deberá tomar en consideración la transferencia al Parlamento, y Gobierno Unido de la facultad de imponer derechos de Aduana y de consumo e informar sobre ello al Parlamento del Reino Unido y al de Irlanda.

Anulación de las incompatibilidades religiosas e impedimentos por causa de la religión

La ley establece que ningún súbdito de Su Majestad puede ser incapacitado para desempeñar el cargo de Virrey de Irlanda por sus creencias religiosas, derogando, por lo tanto cualquier inhabilitación vigente de los católicos romanos para ejercer este cargo.

Representación de Irlanda en la Cámara de los Comunes del Reino Unido

La representación actual de Irlanda en la Cámara de los Comunes del Reino Unido se reducirá de 105 miembros a 46; pero esta disolución no tendrá efecto hasta la próxima disolución del Parlamento del Reino Unido. Esto otorga a los irlandeses la facultad de tomar parte en la legislación que afecta al Reino Unido, así como de administrar sus propios asuntos de acuerdo con las disposiciones de la nueva ley constitucional.

Funcionarios públicos y de Policía

Los funcionarios públicos actualmente empleados en las oficinas del Estado, pasarán a los gobiernos del Sur y del Norte de Irlanda cuando aquellos gobiernos se hagan cargo de los departamentos existentes en la actualidad.

Fecha en que la ley empezará a entrar en vigor

La ley entrará en vigor normalmente el 2 de agosto de 1921; pero Su Majestad, en Consejo de ministros puede fijar una fecha anterior para que la ley comience a regir en su totalidad o en parte, o puede fijar una fecha más tarde, pero no posterior al 2 de marzo de 1922, con tal que los dos Parlamentos sean convocados para reunirse el 2 de diciembre de 1921, o antes.

Negativa al cumplimiento de la ley

Los miembros de cada Parlamento antes de tomar posesión, deberán prestar juramento de fidelidad al Rey Jorge.

Si una mayoría del número total de miembros de la Cámara de los Comunes de Irlanda del Sur o del Norte no presta este juramento dentro de los catorce días siguientes a la fecha fijada para la primera reunión del Parlamento de Irlanda del Norte o del Sur como pudiera ocurrir, ya con uno ya con otro, entonces el parlamento de Irlanda del Norte o de Irlanda del Sur será disuelto en cada caso y reemplazado por una asamblea legislativa nombrada por su Majestad y el Gobierno de Irlanda del Sur o de Irlanda del Norte según los casos, será administrado por el Virrey, con la ayuda de un Comité de miembros del Consejo privado de Irlanda, nombrado a este fin por su Majestad.

La falta de aceptación de la ley, en una parte de Irlanda no impide que ésta tenga vigor en la otra, si bien alejaría la posibilidad del establecimiento de un Parlamento y gobierno únicos para toda Irlanda.

Conciertos musicales

Seguendo la tradición costumbre, mañana noche, víspera de la festividad del Santísimo Corpus Christi, las bandas de música de los regimientos de esta plaza, ejecutarán en los sitios de costumbre conciertos musicales.